

LA UNIDAD DEL NACIONALISMO ANDALUZ

La derrota electoral del nacionalismo andaluz en las pasadas elecciones del 28 M. constituyó el más reciente varapalo y descalabro electoral consecutivo que en los tres últimos comicios -generales, autonómicos y municipales- han recibido las formaciones políticas que aglutinan la opción nacionalista-andalucista, Partido Andaluz de Progreso (P.A.P.) y Partido Andalucista (P.A.) por parte del electorado andaluz, lo que viene a poner de manifiesto, de forma clara y evidente, el descontento, la desconfianza y falta de credibilidad de los ciudadanos en la opción del actual nacionalismo andaluz, tanto en su organización y estructura como en las organizaciones políticas que lo sustentan.

La situación política de desgobierno, la desconfianza en la clase política, el deterioro de las instituciones, la incompetencia de los partidos centralistas PSOE-PP-IUCA para ofrecer soluciones a los múltiples y graves problemas que padece Andalucía y la proximidad de las elecciones autonómicas para Marzo de 1.966, aconsejan y advierten que ha llegado el momento de reflexionar profundamente y poner coto a este desmadre, así como freno al progresivo deterioro del nacionalismo andaluz, evitando su lapidación y desaparición del mapa político andaluz, para lo que es absolutamente necesario tomar medidas y ejercer cuantas acciones se precisen para devolver al electorado la confianza y la credibilidad que los hombres y mujeres del pueblo andaluz nos retiraron y negaron a la vista de las luchas internas cainitas y fraticidas en las que enfrascaron los líderes nacionalistas.

La necesaria reflexión pasa porque las bases y las cúspides del P.A. y del P.A.P. acepten la gravedad de la situación y realicen un exhaustivo análisis de las causas y razones que han originado la actual situación y en un ejercicio sincero de autocrítica reconozcan y admitan mutuamente los errores políticos cometidos y la necesidad de ofrecer soluciones alternativas que permitan retomar al electorado ^{la confianza} en el nacionalismo andaluz y se produzca una nueva eclosión de corte moderno y adecuado a los tiempos actuales.

Y así, entre las medidas urgentes y prioritarias a adoptar, figuran:

- 1.- La refundación del nacionalismo andaluz mediante la integración y unión del P.A. y el P.A.P., así como otras fuerzas nacionalista minoritarias, en una opción política unitaria, fuerte y cohesionada, que bajo la fórmula de Coalición Electoral Nacionalista concorra a la próximas elecciones autonómicas y posterior^{mente} cristalice en un nuevo partido político de exclusiva obediencia andaluza, inequívocamente nacionalista de izquierda y profundamente democrático que propugne un nacionalismo andaluz solidario, federalista, progresista, que permita recuperar el terreno social conquistado electoralmente por los andaluces en 1.982.
- 2.- Priorizar centrar con exclusividad la acción política unitaria de las

respectivas organizaciones en una pragmática declaración de compromiso dirigida a la solución de los verdaderos y reales problemas de Andalucía, por encima de los intereses de los partidos, rehuyendo y rechazando los personalismos de sus líderes, las luchas internas que llevan a la desunión y a la ruptura, como ha quedado en forma patente y suficientemente demostrado y que el electorado castiga y no perdona. Desterrar los comportamientos antidemocráticos, caciquiles y dictatoriales de las cúpulas y aparatos de dirección imprimiendo un marcado carácter de funcionamiento democrático interno que devuelva la autonomía política a las bases.

3ª.- Ante la proximidad del 4 de Diciembre, fecha histórica en la que los nacionalistas celebramos el Día de Andalucía, en conmemoración de aquel - otro de 1.977 en el que miles de andaluces reivindicaron y clamaron en las calles por su Autonomía, veríamos oportuno y de interés que el P.A. y el P.A.P. aprovecharan la efemérides y ofrecer como homenaje la elaboración conjunta de un Manifiesto que explicita el acuerdo de unidad e integración para que ambas formaciones concurren a las próximas elecciones autonómicas bajo una sola sigla, así como el compromiso firme y decidido de ofrecer al pueblo andaluz una nueva opción política nacionalista, sin olvidar un llamamiento a la integración en ella de todas las fuerzas políticas nacionalistas existentes y de quienes con mayor o menor grado de conciencia nacionalista estén dispuestos a trabajar democráticamente por esta causa lo que significaría un acto de generosidad y solidaridad aplaudido por el electorado, que vería en él signos de humildad y reconocimiento de errores cometidos y el firme propósito de ofrecer un nacionalismo unitario que haga viable el contenido del Estatuto de Autonomía a través de una organización política que se reafirma y retoma el espíritu reivindicativo que los andaluces mostraron en las calles de la nación andaluza el 4 de Diciembre de 1.977 y que enarbola la bandera blanca y verde y las señas de identidad de nuestra patria como emblema en la defensa de los intereses de Andalucía. !! Viva Andalucía Libre en la unión e integración del nacionalismo andaluz.

Linares, 30 de Noviembre de 1.995

Carvajal

Fd. Jose M^a Carvajal Nuñez.

copie a Diario 16